<u>24/09/2024</u>

GUERRA ISRAEL-HAMAS

Los ataques israelíes causan el mayor número de muertos en un día en el Líbano desde la guerra civil de 1975-90.

Al menos 492 personas resultaban muertas y 1.645 heridas, según informaba ayer el Ministerio de Sanidad del Líbano, tras una oleada de ataques aéreos israelíes contra supuestos objetivos de Hezboláh que dejaban al país con su mayor cifra diaria de muertos desde el final de la guerra civil de 1975-90. <u>THE GUARDIAN; FINANCIAL TIMES; THE WALL STREET JOURNAL; LE MONDE; LE FIGARO</u>

Los libaneses huyen de sus hogares mientras los ataques israelíes se dirigen contra Hezboláh.

Miles de libaneses huyen de sus hogares en el sur del país mientras Israel intensifica su campaña militar contra Hezboláh, con decenas de ataques aéreos más contra el grupo después de derribar proyectiles disparados desde el Líbano, acrecentando los temores de una guerra total un día después de que una serie de ataques dejara cientos de muertos en el país. THE WALL STREET JOURNAL; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES; LE MONDE

Benjamin Netanyahu considera desalojar masivamente el norte de Gaza.

El primer ministro israelí está considerando un plan para expulsar a los civiles palestinos del norte de Gaza y asediar a los militantes de Hamás que permanecen en la zona para obligarlos a liberar a los rehenes. El plan, publicado por comandantes militares retirados y presentado por algunos miembros del parlamento este mes, exige que se declare la zona "zona militar cerrada" después de que se haya ordenado a los civiles que se vayan. THE GUARDIAN

"Salid de vuestras casas ahora": Líbano sufre el día más sangriento en décadas.

Reportaje de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre los cientos de ataques israelíes contra Hezboláh, que ha dejado alrededor de 500 muertos. El ministerio de sanidad del Líbano informaba ayer que entre los muertos había mujeres, niños y médicos, mientras las imágenes en las redes sociales los mostraban ensangrentados y destrozados mientras eran sacados de los escombros. Los ciudadanos libaneses, elogiados por su resistencia, a menudo se preguntan cuánto más pueden soportar ellos y su pequeño país.

El vasto arsenal de Hezbolá que espera a Israel en el Líbano.

Reportaje de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre el enorme arsenal de cohetes, drones y misiles antitanque que Hezboláh ha mantenido en reserva,

mientras lleva casi un año atacando regularmente objetivos en Israel, y que puede desplegar para contrarrestar los avances israelíes. Entre sus nuevas armas más peligrosas se encuentra un misil antitanque guiado de fabricación iraní llamado *Almas* (la palabra persa para diamante), que da a Hezboláh un grado de precisión mucho mayor en sus ataques que el que tenía cuando libró su última guerra con Israel en 2006.

¿Qué es la fuerza Al-Radwan, la unidad de élite de Hezboláh atacada por Israel en el Líbano?

Artículo de <u>LE FIGARO</u> sobre la unidad de fuerzas especiales Al-Radwan de Hezboláh, cuya demostración de fuerza era presentada por la milicia islamista en mayo de 2023 en el sur del Líbano, y cuyo personal era diezmado por un ataque israelí el pasado viernes. La especialidad de la fuerza Al-Radwan es la infiltración en territorio israelí, principalmente en Galilea (una región al norte del Estado judío).

Biden trabaja a contrarreloj mientras la violencia aumenta en Oriente Medio.

Artículo de análisis de <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u> sobre el riesgo de una guerra más amplia, que nunca ha parecido mayor, mientras el presidente Biden está empezando a reconocer que simplemente se le está acabando el tiempo para ayudar a forjar un acuerdo de alto el fuego y toma de rehenes con Hamás, según sus asesores.

El Pentágono enviará más tropas estadounidenses a Oriente Medio ante el aumento de las tensiones.

El Pentágono está enviando tropas estadounidenses adicionales a Oriente Medio, mientras las tensiones continúan aumentando tras los ataques aéreos israelíes contra Hezboláh en el Líbano, según señalaban ayer fuentes del departamento de defensa. No obstante, el mayor general Patrick Ryder, secretario de prensa del Pentágono, se negó a decir exactamente cuántas tropas se estaban desplegando, citando cuestiones de seguridad operativa. INTERNATIONAL NEW YORK TIMES

La Asamblea General de la ONU se inaugura en medio de los temores de una guerra total en Oriente Medio.

La 79^a Asamblea General de las Naciones Unidas se inaugurará este martes por la mañana en medio de una campaña de bombardeos masivos en el sur del Líbano que ha llevado a Israel y al grupo militante chiíta Hezboláh más cerca que nunca de una guerra total, a pesar de los fervientes esfuerzos diplomáticos para reducir la escalada del conflicto. *THE GUARDIAN*

Mientras se reúne en el contexto del bombardeo israelí del Líbano, ¿está la ONU demasiado rota para ser reparada?

Artículo de análisis de <u>THE GUARDIAN</u> sobre el círculo vicioso en que se encuentra atrapado el Consejo de Seguridad de la ONU, cuya mediación -según sus partidarios- ha evitado resultados aún peores.

Un nuevo conflicto militar entre Israel y Hezboláh seguiría a 40 años de guerra en la sombra.

Artículo de <u>THE GUARDIAN</u> sobre las operaciones clandestinas en todo el mundo que han llevado a cabo los servicios de inteligencia israelíes y el grupo militante libanés desde los años 80.

"ONU: el trágico colapso del multilateralismo"

Editorial de <u>LE MONDE</u> sobre la necesidad de aprovechar el momento de relanzar los mecanismos estancados para intentar responder a los conflictos más devastadores, concretamente en Ucrania y Gaza, aunque - lamentablemente-la reforma esencial del Consejo de Seguridad de la ONU está en el limbo.

GUERRA EN UCRANIA

La hipótesis de las negociaciones entre Ucrania y Rusia, un camino plagado de obstáculos.

El presidente ucraniano llega a la Asamblea General de la ONU con un plan para intentar colocar a su país en una posición de fuerza frente al líder del Kremlin, Vladimir Putin, cuyas discusiones aún están lejanas. Tras un discurso pronunciado mañana en la tribuna de la ONU, Zelensky será recibido al día siguiente en la Casa Blanca para presentar al presidente estadounidense, Joe Biden, el "plan para la victoria" que está tramando de la manera más secreta durante varias semanas. *LE MONDE*

Los ucranianos, cada vez más abiertos a las negociaciones a condición de obtener garantías de seguridad.

Las encuestas muestran notablemente que la población está más abierta a concesiones territoriales que hace un año, pero la mayoría de los habitantes encuestados se muestran en contra de esta perspectiva. <u>LE MONDE</u>

El presidente checo afirma que Ucrania debe ser realista en cuanto a sus objetivos.

El presidente checo, Petr Pavel, un ex general de alto rango de la OTAN que ha sido uno de los principales defensores de Ucrania en su guerra contra Rusia, considera que es hora de que los ucranianos y sus partidarios afronten lo que él llama la realidad, y afirma que Kiev tendría que aceptar que parte del territorio podría permanecer bajo control ruso, al menos "temporalmente". <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>

Dudar y cumplir: Kiev sortea las líneas rojas de Putin y la indecisión occidental.

La reunión de Volodymyr Zelenskyy con el presidente estadounidense en la Casa Blanca el jueves marcará el último intento del líder ucraniano de convencer a la administración Biden sobre la necesidad de contar con el equipo militar más moderno para defenderse de los ataques de Rusia: los misiles de largo alcance. Sin embargo, los responsables estadounidenses dicen no estar convencidos de que permitir que Ucrania ataque profundamente dentro de Rusia suponga una ventaja significativa en el campo de batalla, ya que el ejército ruso ha movido el 90 % de sus aviones fuera del alcance de los misiles occidentales de largo alcance. Asimismo, los responsables estadounidenses temen que Rusia pueda intensificar el conflicto en otros escenarios, como en Oriente Medio, donde Moscú ha considerado proporcionar a los hutíes misiles antibuque. *FINANCIAL TIMES*

"Alemania, el extremismo político y los riesgos para Ucrania"

Artículo de opinión de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre la fractura política en la República Federal de Alemania, que amenaza la unidad occidental y el apoyo a Kiev.

<u>ARMAMENTO Y DEFENSA</u>

-RUSIA

El misil nuclear ruso de próxima generación falló una prueba, según las evidencias.

Más de dos años después de que Putin declarara que Rusia había logrado crear un "arma verdaderamente única" que obligaría a cualquiera que amenazara al país a "pensarlo dos veces", hay cada vez más evidencia de que Rusia aún está luchando para asegurarse de que el arma, un misil nuclear de próxima generación, realmente funcione. Las fotos de satélite, que muestran un cráter de 200 pies de ancho en un sitio de lanzamiento, indican que el misil Sarmat, podría no estar listo para el servicio. INTERNATIONAL NEW YORK TIMES

-POLONIA

"El mal funcionamiento de la industria de defensa polaca"

Artículo de opinión de *FINANCIAL TIMES* sobre el drástico aumento de Polonia del gasto en armamento, mientras sigue retrasado en la producción interna.

<u>-EEUU</u>

El Pentágono dedicará 500 millones de dólares al año a la investigación sobre la salud de la mujer.

El Pentágono dedicará 500 millones de dólares al año a la investigación sobre la salud de la mujer, según anunciaba ayer la primera dama de EEUU, Jill Biden, en el marco de un incentivo más global de la Casa Blanca sobre el tema, precisando que esta investigación, que debe referirse en primer lugar a las mujeres empleadas por el Pentágono, beneficiará a "todas las mujeres". <u>LE FIGARO</u>

-JAPÓN (VIOLACIÓN RUSA DEL ESPACIO AÉREO)

Aviones de combate japoneses lanzan bengalas contra aviones rusos por primera vez en violación del espacio aéreo.

Japón señalaba ayer que sus aviones de combate utilizaron bengalas por primera vez para advertir a un avión de reconocimiento ruso que abandonara su espacio aéreo, según informó el ministerio de defensa en Tokio, mientras aumentan las tensiones por la creciente cooperación militar rusa y china en la región. <u>THE GUARDIAN</u>; <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>; <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>

-IRÁN (NUCLEAR)

El nuevo presidente de Irán se enfrenta a una dura prueba de la realidad en Nueva York.

El presidente iraní Masoud Pezeshkian, que fue elegido con la promesa de reactivar la débil economía de su país convenciendo a Occidente de que levantara las sanciones a su programa nuclear, intentará establecer un nuevo tono de política exterior en su discurso ante las Naciones Unidas, pero es poco probable que logre un avance en el alivio de las sanciones. <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>

-COREA DEL NORTE

En Corea del Norte, un peligroso reposicionamiento entre espiral nuclear y alianza con Rusia.

Artículo de análisis de <u>LE MONDE</u> sobre Pyongyang, que ya no es sólo un "Estado hostil" aislado y sancionado, sino una potencia con capacidades nucleares que ahora es aliada de Moscú, por lo que Washington tendrá que tomar nota tarde o temprano.

<u>SAHEL</u>

En Burkina Faso, la junta afirma haber frustrado "varios intentos de desestabilización".

El régimen militar en el poder de Burkina Faso afirmaba ayer noche haber frustrado "varios intentos de desestabilización" que involucraban al ex presidente de transición, el teniente coronel Paul-Henri Sandaogo Damiba, y a exministros. *LE MONDE; LE FIGARO*

En Malí, el ejército y el Grupo Wagner maniobran en la región de Kidal.

Artículo de <u>LE MONDE</u> sobre la llegada de dos convoyes de decenas de vehículos militares, desde mediados de septiembre, al antiguo bastión de los separatistas, en el norte del país.

SUR DE ASIA: PAKISTÁN

Pakistán nombra nuevo jefe de su poderosa agencia de espionaje.

El gobierno pakistaní nombraba ayer a un nuevo jefe de su poderosa agencia de espionaje, ocupando el puesto en un momento en que el país se enfrenta a complejos problemas internos y crecientes desafíos de seguridad externa, según afirman los analistas. *INTERNATIONAL NEW YORK TIMES*

EUROPA: BALCANES

El líder de Kosovo desafía la presión occidental para llegar a un acuerdo con Serbia

Kosovo planea ejercer plena soberanía sobre sus propios asuntos y resistirá la presión occidental para llegar a un acuerdo con la antigua potencia gobernante, Serbia, según ha señalado el primer ministro de la nación balcánica, Albin Kurti. *FINANCIAL TIMES*